

TALLER DE MARMOLERIA

De Antonio Portuguese

Av. 1ª O y CALLE 14 S

ESQUINA DE LAS PILAS.



Le ha llegado de Carrara, Italia, gran variedad de mármoles: en angeles, cruces, mausoleos, macetas, columnas albastradas, lápidas, etc. Se suministran planos y presupuestos a satisfacción del cliente. Se hace toda clase de trabajos de marmolería, con arte, prontitud y esmero, tales como lápidas varios estilos, mausoleos, etc.

El alcoholismo y la policía

La campaña contra el alcoholismo constituye quizá la única nota sobresaliente de la pasada administración.

Nuestro país que soporta ha mucho tiempo el vicio terrible del alcohol y sus espantosos estigmas, tiene necesidad de trabajar tanto como cualquier otro pueblo, y de trabajar ruda y tenazmente para conseguir formar generaciones aptas para la lucha por la vida, grupos de hombres fuertes y sanos que afronten con ánimo sereno las fatigas de la existencia, mujeres fecundas y bien constituidas para la reproducción y crianza de las nuevas generaciones, y gentes, en fin, que por sus dotes de entendimiento, fuerza, habilidad para el trabajo, paciencia para soportar las adversidades y demás condiciones intelectuales, morales y físicas, sean una garantía de duración para nuestra nacionalidad.

No faltan personas y muchas de ellas dotadas de talento de primer orden que se declaran contra las medidas represivas en esta materia y hablen de la necesidad de obtener el mismo resultado por otros medios. No es, más si parece pertinente recordar que contra llaga tan espantosa, no hay medio que no deba emplearse, ni tentativa que no cuadre, ni paliativo que huelgue: de todo debe echar mano la autoridad, teniendo en cuenta que si otros medios suelen producir buenos resultados a la larga, no por eso deben olvidarse ni desterrarse los que tienden a reprimir vicios adquiridos, inclinaciones perversas y tendencias al mal, notoriamente antisociales.

No hay que perder de vista que el alcoholismo proporciona a toda suerte de delitos un pábulo tan grande, que muchos de los que enumeran los códigos penales de las diferentes naciones tienen por causa eficiente u ocasional la bebida; puesto que el alcohol tras de excitar y dirigir por el mal camino a sus víctimas acaba por paralizar los sentimientos más nobles y por transformar en mórbida la organización cerebral más sana.

Claro que en nuestro país no es fácil implantar medidas radicales incompatibles con el monopolio y carácter nacional, pues dolencias tan hondas del cuerpo social, no se curan solo con decretos ni se destruyen con disposiciones gubernativas, pero de esto á que el Gobierno mire impasible la destrucción de la parte más numerosa de la Patria, y la extensión de la criminalidad sin pener de su parte siquiera aquellos medios que ni pugnan con el espíritu de nuestras instituciones ni mucho menos pueden dañar intereses legítimamente adquiridos, hay una enorme distancia que vale la pena de salvar.

La degradación moral de nuestras clases sociales, cada día más notable, la existencia de cuantiosos intereses que exigen de manera resuelta la acción rápida y segura de la autoridad pública, la presencia de extranjeros caracterizados que suelen deducir como está gobernada una ciudad y aun toda una nación por el modo de ser de su policía; las seguridades que dicha institución debe prestar, la vigilancia que ha de desplegar y el tino de que ha de poseerse para el mejor acierto en los actos que de ella emanen, son más que de sobra motivos para que el Gobierno se preocupe de reorganizar los cuerpos de policía, llamados á guardar el orden en la sociedad.

Nadie podrá dudar que las acertadas disposiciones legales dictadas hacia la temperancia no han dado hasta hoy el resultado que era de esperarse debido á ese *modus vivendi* que caracteriza casi todo lo que de nuestras autoridades depende.

Así pues, todos sabemos que mientras se vigila y oprime á insignificantes taquilleros, se otorga amplio disimulo á las grandes cantinas y hasta á expendedores clandestinos, que no son delatados por los vecinos por delicadeza de carácter; pero que su existencia jamás interrumpida por la policía, cuando ni los perros la ignoran, da lugar á serios y prolongados comentarios.

El contraste entre la ley que reglamenta la venta de licores al por menor por los consumidores de la Fábrica Nacional expendedora al por mayor, no deja de causar hilaridad ya que no indignación por la singularidad del caso.

El Gobierno debiera estudiar otra forma de arbitrase recursos sin necesidad de recurrir al monopolio más inmoral y repugnante que lo exhibe ridículamente como carente de iniciativa á la vez que explotador de un artículo cuya venta al menudeo se permite restringir.

Hagamos leyes si hemos de cumplirlas religiosamente; es decir, sin preferencias odiosas que pugnen con el espíritu equitativo que debe normar todos los actos del Gobierno. De lo contrario demos amplia libertad á los comerciantes para que todos sin excepción busquen el mayor éxito de sus negocios.

El grado de cultura á que hemos llegado exige de cada ciudadano consciente, que por el aprecio á su buena reputación prescindiera de la salvaje ó inveterada costumbre de intoxicarse hasta perder la noción de gente, faltando al respeto debido á la policía y restando al buen nombre de Costa Rica, gran parte del honor que como nación culta le corresponde.

Esperamos que el nuevo año de 1913, cuyas dos últimas cifras representan la fatalidad, sea para Costa Rica, á pesar de sus fatídicos atributos, el renacimiento de una era en que el orden y la moral brillen en tan alto grado que no puedan menos que causar la admiración de propios y extraños.

La felicidad humana depende de la humanidad misma; seamos sobrios en nuestras costumbres, respetemos el derecho ajeno para ver respetado el nuestro, y arribaremos sin gran esfuerzo al puerto de la felicidad.

Baile Bertheau en obsequio á sus obreros

Fiel á sus nobles sentimientos de simpatía hacia la clase obrera, el señor don Alberto Bertheau propietario de la conocida Fábrica de Calzado *El Acorazado Oriente*, terminó las faenas anuales de sus talleres con una simpática reunión de confianza que dedicó á sus numerosos operarios, como prueba de aprecio y cariño que sabe guardarles.

La fiestecita se efectuó la noche del veintiocho del mes que acaba de pasar, á las nueve, en los salones del segundo piso de dicha fábrica, los que estaban artísticamente adornados con flores artificiales y naturales.

Toda la concurrencia hacía derroche de indiscutible simpatía, en ella se encontraba la divina y angelical señorita Anita Mora, que llamaba la atención por su amable y elegante gracia que cual ilusiones desprendidas se agitaba primorosa derramando mil encantos al compás de melodiosas notas musicales; completaban la elegancia de la fiesta las estimables señoritas Lucila y Lastenia Durán, Lolita Gutiérrez, Rosita Corea, Fidelina Montoya, Rosita Muñoz, Abigahil Rodríguez, y otras beldades más, que con su belleza llenaban de poesía aquel salón; sentimos no recordar sus

nombres.

A esta fiestecita fueron invitados los señores Delegados Obreros Centroamericanos, y tuvimos el gusto de ver á los amigos señores don Leopoldo Valencia y don Juan Honorato Carrillo, también asistió el apreciable amigo don Salvador R. Merlos.

Demás está decir de los honores de la casa, hechos por el señor Bertheau y su digna esposa doña Lía, para quienes van nuestras sinceras felicitaciones por las manifestaciones de cariño que han dado á la clase trabajadora.

Mucho más complacidos quedamos cuando comprendimos que el amigo Bertheau abolió en dicha fiesta toda clase de licores y extendió los obsequios para los concurrentes con refrescos, sándwiches, tostes dulces y confites.

La escogida orquesta dirigida por el obrero señor Garro, la que ejecutó esquisitas piezas hasta altas horas de la noche en que se retiró la concurrencia llevando gratos recuerdos de aquella fiestecita en que reinó la fraternidad entre obreros y obreritas.

No concluiremos sin repetir nuestras felicitaciones á don Alberto y doña Lía.

G. TALLO.

A mi amigo
Marcelino Calderón F.

EN EL DIA DE SU BODA

Caro amigo:

Esta causa ha despertado mi poco espíritu para decirte en poco, que nuestros corazones vierten fuego chispeante de entusiasmo cuando lo exigen sus méritos.

Unido á mis consocios del Centro á que pertenezco, me tomo la libertad de dirigirte esta pequeña manifestación en virtud de tus intentos, del que habéis sido objeto primordial.

¿Cómo no debemos aplaudir el mayor éxito de tus esfuerzos?

Marcelino: Una nueva era se te aproxima y espera el inmenso tesoro á que vas concretado á disfrutar. El pensamiento es la brújula que nos guía hacia el destino incierto como la aguja que marca nuestros tiempos en lo futuro; tal vez sea tu dicha ó tu infortunio, no lo sabemos, lo cierto es que tus ideas son los móviles que nos obligan á depositar torrentes de simpatía más el aplauso implacable de tus compañeros.

Nosotros no podemos valorar este instrumento de carácter vivamente cariñoso, poderoso como el himán, pero no más que tú, porque con fuerza de hastrom has labrado una cadena de dicha perpetua.

Dejamos nuestros corazones abiertos para felicitarte sin termino, á la par de la simpática consorte, precioso botón del jardín cartaginés, que despliega en primorosa flor de belleza, de verdad y de ventura.

La felicidad les sea perdurable.

José Antonio Flores

Cartago, Dic. 20 de 1912.

Una recomendación

Toda persona que lea este periódico tiene la facilidad de presentarse con él á la "Fábrica de Muebles" de Jorge Morales Bejarano, adquiriendo con facilidad un crédito para pagar hasta en abonos semanales de cincuenta céntimos.

Aclaración

Causa á una publicación mal interpretada que hizo uno de los diarios con motivo de la matanza de un zopilote en el tejado de mi taller, debo de advertir que no fui el autor de eso, pues en ese acto estaba conversando con unos clientes y además soy hombre de trabajo y no me ocupo de esas vagancias.

SANTOS MENDIETA

Conferencia

El amigo y compañero don Leopoldo Valencia dará una Conferencia que versará sobre "El Ahorro", su objeto es ver si por este medio se puede atraer elementos con el fin de fundar una "Caja de Ahorros" para lo futuro.

Su verificativo será en los salones del señor Bertheau.

Aplaudimos la idea del amigo Valencia deseándole gran éxito.

SEÑORES AGENTES

— 6 —

Suplicamos la actividad del cobro y pronto envío de los fondos.

PLATERIA DE PARIS

Enseguida de la Sastrería Scaglietti

Fábrica de alhajas sólidas y artísticas, trabajadas á satisfacción del más refinado gusto. Elegantes monogramas en esmalte, y toda clase de grabados. Compra de oro de alhajas destruidas.

Está Ud. construyendo alguna casa?

Necesita balustras de toda clase, columnas, senefas, esquínos, en fin todo aquello adaptable á una casa; diríjase al taller eléctrico de TORNERIA de RUBÉN RODRÍGUEZ, Avenida 1ª E., 50 v. al O. de Mr. Wolf.